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Наставник  оптимистов

Обратите  внимание

Заводская общественная ор-
ганизация «Союз Чернобыль» 
напоминает, что 26 апреля воз-
ле памятника погибшим от по-
следствий взрыва на ЧАЭС со-
стоится общегородской ми-
тинг-реквием, посвященный 
35-летию Чернобыльской тра-
гедии. 

Приглашаются участники  лик-
видации аварии, переселенцы 
из зоны отчуждения и их семьи. 

Начало митинга - в 11.00.

Светлая  память

В лице выдающегося 
организатора и уникаль-
ного человека 
Семена Яковлевича 
РохкиНА

НЗФ, Ск «Электроме-
таллург» и вся Днепро-
петровщина понесли 
огромную утрату. Вы-
полняя миссию всеобъ-
емлющего масштаба и 
большой ответственно-
сти, он всегда соответ-
ствовал ей по своим про-
фессиональным и чело-
веческим качествам.

к большому сожале-
нию, мы не всегда се-
рьезно задумываемся 
о том, что наши силы 
и здоровье не безмер-
ны, но Семен Яковле-
вич Рохкин, наверное, 
был из тех людей, кото-
рые думают об этом не 
в первую очередь. Его 
первой мыслью было, 
как помочь спортсме-
нам родного спортклу-
ба, как достойно отсто-
ять его интересы и сде-
лать так, чтобы наш 
город был хоть немно-
го здоровее и счастли-
вее. «ЭМ» узнавал, ка-
ким человеком, настав-
ником и руководителем 
останется Семен Яков-
левич Рохкин в памяти 
коллег, воспитанников и 
друзей.
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Шановні нікопольці!
Шановні ліквідатори аварії на Чорнобильській АЕС!
У ліквідації наслідків Чорнобильської катастрофи, 

що увійшла в число найбільших катастроф техноген-
ного характеру в історії людства, брали участь тисячі 
людей, у тому числі і нікопольці. Вони усвідомлювали 
всю складність ситуації, але без вагань відправились 
на ліквідацію, щоб зберегти життя мільйонів людей не 
лише у нашій державі, а й на всій планеті.

Ця трагедія забрала життя багатьох людей, завда-
ла шкоди здоров’ю мільйонів українців. На жаль, її 
наслідки ще відчуватимуть на собі і майбутні покоління. 

Ми висловлюємо глибоку подяку вам, шановні 
ліквідатори, за ваш героїчний подвиг, за вашу мужність, 
і схиляємо голову перед пам’яттю тих, чиє життя  
обірвав невидимий ворог.

Вічна вдячність живим і світла пам,ять загиблим!
олександр САюк, 

міськой голова.

26 квітня - Міжнародний день пам,яті жертв радіаційних аварій і катастроф

Шановні друзі!
Цьогоріч виповнюється вже 35 років з дня аварії на Чорнобильській 

атомній станції. 26 квітня 1986 року вибух реактора назавжди спросту-
вав легенду про «мирний атом». До цієї трагічної дати ніхто навіть 
не думав, що він піде проти людини і принесе біду на довгі роки. І в 
ті найскладніші для країни часи знайшлося чимало молодих і міцних 
хлопців, які безстрашно вступили у двобій із цією катастрофою. Се-
ред них були й хоробрі нікопольці і заводчани. На жаль, багатьох вже 
немає в живих, сотні стали інвалідами, втратили майно і дах над голо-
вой. І навіть 35 років потому на карті нашої країни до цих пір ще окре-
мою територією значиться «зона відчуження». 

Сьогодні ми розуміємо глибину вашого подвигу і дуже вам вдячні. 
Від щирого серця бажаємо здоров’я, благополуччя і миру вам і вашим 
родинам.

Володимир кУЦІН, 
генеральний директор заводу, почесний громадянин Нікополя.

Володимир РоМАНЕНко, 
голова первинної організації ПМГУ в АТ НЗФ.

FERROпоколение

Не зря ее назвали Надеждой
Наталья РАЗУВАЕВА

В Украине первые
А вы знали, что первые курсы в мире, на 

которых начали проводить подготовку се-
кретарей как профессионалов, стартова-
ли в Украине - это было в Харькове в 1868 
году. Позже секретарские курсы появи-
лись в Америке, Англии и Франции. А вот 
Международный день секретаря (Formerly 
Secretaries Day) начали отмечать только с 
1952 года в США. История праздника про-
ста и изящна. Во время Второй мировой 
войны в Соединенных Штатах ощуща-
лась нехватка квалифицированного адми-
нистративного персонала из-за снижения 
рождаемости в эпоху депрессии и бурно-
го роста послевоенного бизнеса. Нацио-
нальная ассоциация секретарей (National 
Secretaries Association) была создана для 
того, чтобы содействовать вкладу админи-
стративного персонала в развитие эконо-
мики. Сегодня это одна из самых востребо-
ванных профессий.

Секретарь 
четырех начальников

Работа секретаря стала единственной 
и любимой для заводчанки Надежды По-
стил. В профессию ее привело врожденное 
желание общаться с людьми и быть им по-
лезной. Еще будучи десятиклассницей, она 
записалась на курсы секретарей, а после 
окончания школы устроилась машинист-
кой в машинописное бюро НЗФ. 

- На завод я пришла в августе 1979 года, 
- говорит Надежда Николаевна. - Мне неи-
моверно повезло, что оказалось вакантное 
место машинистки, ведь в то время на за-
вод устроиться было проблематично. Про-
работав полгода, я перевелась секретарем 
в цех №2. Помню, мой первый день в цехе 
совпал с первым днем работы вновь назна-
ченного начальника цеха Юрия Василье-
вича Щербака. При нем и происходило мое 
становление как секретаря. Когда произо-
шло соединение плавильных цехов, шефом 
стал Анатолий Пантелеевич Еремеев. При 

нем шлифовались мои умения организо-
вывать работу руководителя, аккуратно и 
ответственно вести делопроизводство. На-
чальником ЦПФ был еще Игорь Павло-
вич Дяченко, а в 2004 году цех возглавил 
Владимир Григорьевич Ганоцкий. 

Благо дарить 
Она всегда оправдывала свое имя и была 

хорошим помощником всем руководите-
лям. И не только. Сегодня и не сосчитать, 
скольким людям за 42 года работы на НЗФ 
помогла Надежда.

 - Недавно был случай, - продолжает На-
дежда Николаевна. - В приемную заходит 
рабочий и с порога благодарит, что когда-
то помогла ему с курсами машинистов 
крана. Мол, сбылась мечта, изменившая 
жизнь.  А я, честно признаться, уже и забы-
ла этот случай, ведь в приемную руково-
дителей ЦПФ с просьбами приходят еже-
дневно. А человек, как оказалось, не забыл 
о моем скромном участии в его удачно сло-
жившейся трудовой судьбе. И это для меня 
самая большая награда.

Доверие
На заводе Надежду Постил знают мно-

гие. Уважение к ней заслужено годами от-
ветственной работы, устремленными к по-
беде добра поступками, корректностью и 
внимательностью к каждому. 

- Каждый руководитель ценит органи-
зацию рабочего дня и порядок в докумен-
тации, - говорит начальник цеха Владимир 
Ганоцкий. - Секретарь, отвечая на звонки, 
принимая  посетителей, быстро реагируя 
на непредвиденные ситуации, делает рабо-
чий день руководителя более продуктив-
ным. Кроме того, что Надежда Никола-
евна у нас секретарь компетентный и пун-
ктуальный, она еще и очень дружелюбный 
человек. Чтобы не происходило в ее душе, 
она всегда приветлива. Я не помню, чтобы 
кто-то был недоволен ее работой. Со всех 
сторон она положительный и надежный 
человек, и к ней большое доверие - не зря 

же  в Древнем Риме секретарями называли 
доверенных  лиц. Скажу честно - нам с На-
деждой Николаевной  крупно повезло.

Без метафор
Скромная по натуре Надежда Постил на-

училась быть мудрой в любых ситуациях. 
Ее жизненное кредо - стараться не заме-
чать огорчений. На работе, как вы понима-
ете, всякое бывает, но она умеет сдерживать 
свои эмоции и общаться без надрыва. Со-
гласитесь, далеко не каждому это дано, по-
этому и ценится ее сдержанность вдвойне. 

 - Я очень люблю завод и свой цех, - не 
скрывает Надежда Постил. - Мне все здесь 
дорого. В юности на заводе я встретила 
свою вторую половинку - у мужа и у меня 
одна запись в трудовой книжке: НЗФ. Так 
что без метафор завод для нас - второй 
дом. Считаю, что живу счастливо - в забо-
тах и уважении, и если бы пришлось начи-
нать все с нуля, ничего бы не меняла.  Пре-
данность заводу и профессии секретаря - 
тоже. 

…Всего десять минут мне было отведе-
но на разговор с Надеждой Постил. И все 
это время двери приемной не закрыва-
лись: люди постоянно приходили с разны-
ми просьбами и обращениями, не умолкал 
телефон. Вот что значит быть лицом цеха! 
Это ли не главное подтверждение тому, что 
за успешным руководителем непременно 
стоит умный и надежный секретарь. Такой 
как Надежда Постил. 

В среду последней полной недели апреля мы все дружно поздравляем секретарей. 
Их профессиональный праздник не «красный» день в календаре, и далеко не все о 
нем знают, но они - значимые и всегда к нам любезные достойны нашего призна-
ния. Легендой среди заводских секретарей стала Надежда Николаевна Постил - с 
февраля 1980 года она неизменный первый и надежный помощник руководителей 
цехов по производству ферросплавов. О ней сегодня в рубрике FERROпоколение и 
пойдет наш рассказ.

Нова технiка в роботi 
Новий якісний рівень прибирання ву-

лиць міста - це одне з завдань, яке до-
ручив комунальникам міський голова 
Нікополя Олександр Саюк.

Вже цієї весни розпочався перехід від 
ручного до механічного прибирання ву-
лиць. «Міське паркове господарство» за-
купило нове обладнання, за допомогою 
якого прибирання тепер відбувається 
більш якісніше та швидше.

До прибирання деяких важких ділянок 

залучається і ручна праця, але шлях 
до повного переходу на механізований 
спосіб розпочато!

Також додатково підприємством було 
придбано автомобіль з гідропідіймачем з 
робочою висотою 30 метрів. Вишок такої 
висоти комунальники міста раніше не 
мали. Вона дозволяє виконувати роботи з 
обрізки дерев там, де раніше це було про-
сто неможливим. Нова техніка відразу 
приступила до роботи, і результатами ко-
мунальники задоволені.

Масштабне прибирання у місті триває. 
Роботи багато, але комунальні служби 
справляються з поставленою задачею.

Висновки наради
Міський голова Нікополя Олександр 

Саюк провів робочу нараду, де було роз-
глянуто ряд питань у сфері земельного 
господарства міста.

Першим обговорили питання прове-
дення земельних аукціонів. В майбутньо-
му це дозволить надавати землю в орен-
ду охочим і таким чином наповнювати 
бюджет міста. Наразі активна робота, на-

правлена на їх впровадження, триває. 
Боротьба з так званими «наливайка-

ми» на комунальних ринках міста також 
продовжується. Щодо переліку виданих, 
призупинених та анульованих ліцензій на 
право роздрібної торгівлі алкоголем та 
тютюновими виробами буде направле-
но запит до Головного управління ДПС 
у Дніпропетровській області. Це допомо-
же під час перевірки наявності ліцензій 
у підприємців, що співпрацюють з «Цен-
тром соціальної торгівлі» Нікополя. 

Увагу приділили й питанню літніх 
майданчиків та сплати оренди за їх ви-
користання на території міста. Власники 
будуть сплачувати орендну плату з квітня 
по жовтень. Після перевірки діючих 
договорів оренди власників своєчасно 
попередять про необхідність поновлення 
договорів, термін яких спливає.

Контроль за сплатою оренди буде по-
силений. Виїзна комісія завітає до тих, 
хто не сплачує оренду за користування 
землею міста. За необхідності до них бу-
дуть залучені й інші методи впливу.

Прес-служба НМР.

Новини  мiста

У председателя правления

Ожидается рост 
производства
Анна ЧАПЛЫГИНА

Апрель нас порадовал не только ста-
бильной работой, но и ростом уровня за-
работных плат. Все это стало возмож-
ным благодаря увеличению объемов про-
изводства, старт которому был положен 
еще в феврале. С какими показателями 
НЗФ завершает вторую декаду апреля 
и какие планы просматриваются на май, 
обсуждали на очередном оперативном со-
вещании, которое в минувший вторник, 
21 апреля, генеральный директор завода 
Владимир Куцин провел с руководителя-
ми структурных подразделений предпри-
ятия. Отметим сразу, что это было первое 
за последнее время совещание, проведен-
ное в очном формате, и такую практику 
председатель правления намерен продол-
жать раз в месяц, пока ситуация с корона-
вирусом не стабилизируется.

Открыл совещание кадровый вопрос. 
Так Владимир Семенович представил но-
вого руководителя совета ветеранов вой-
ны, труда и воинской службы Виктора 
Дорохова.

- Виктора Александровича мы зна-
ем уже давно, - отметил Владимир Семе-
нович. - Фактически всю свою трудовую 
жизнь он провел в ПЦ-9, четырежды из-
бирался депутатом горсовета, на нашем 
предприятии и сегодня работают его сы-
новья. На этом посту он сменил Заслу-
женного металлурга и не менее заслужен-
ного главу ветеранской организации Вла-
димира Николаевича Тихонова, которо-
му здоровье не позволяет продолжить эту 
ответственную миссию. И сегодня я хочу 
пожелать Виктору Александровичу дер-
жать марку и также плодотворно рабо-
тать со своей командой на благо нашего 
завода.

Перейдя к производственной тематике, 
Владимир Семенович отметил, что пред-
приятие работает устойчиво. Далее с до-
кладом об итогах работы завода за истек-
шие 20 суток апреля выступил начальник 
ПТО Игорь Филиппов, который отметил, 
что все производственные показатели на 
данном этапе выполнены. Плановое зада-
ние на апрель рассчитано на уровне 57 ты-
сяч базовых тонн ферросплавов.

- Рассматривается возможность увеличе-
ния объемов производства силикомарган-
ца за счет производства самой качествен-
ной марки P15 малофосфористого шла-
ка, который в свою очередь производится 
из мелкодисперсного концентрата, объе-
мы которого будут только увеличивать-
ся, - коснулся перспективных вопросов раз-
вития производства Игорь Юрьевич. - При 
удачном стечении обстоятельств для про-
изводства 5 тысяч тонн продукции мы го-
товим к включению печь №15. 

- На данном этапе пока еще проводят-
ся соответствующие расчеты, и я думаю, 
что с большой долей вероятности с нача-
ла мая надо будет заниматься включени-
ем и разогревом печи, - подытожил Вла-
димир Куцин. 

Переходя к теме борьбы с коронави-
русной инфекцией, генеральный дирек-
тор отметил, что пока еще сложно гово-
рить о кардинальном улучшении ситуа-
ции. 

- Во многих странах массовая вакцина-
ция идет достаточно успешными темпами, 
что дает положительный эффект не толь-
ко для системы здравоохранения, но и для 
экономики этих стран в целом, - проком-
ментировал ситуацию Владимир Семено-
вич. - При этом позиция большинства го-
сударств в плане обеспечения исполнения 
всех противоэпидемиологических предпи-
саний достаточно жесткая. Если объявлен 
локдаун, то его строго придерживаются 
все без исключения, невзирая на статус и 
наличие денег. А у нас большая часть насе-
ления продолжает ходить без масок. Хотя, 
я думаю, что сегодня практически каждый 
из нас лично знает людей, потерявших 
близких из-за коронавируса или в резуль-
тате осложнений, вызванных этим заболе-
ванием. Поэтому я продолжаю настаивать 
на строжайшем соблюдении всех установ-
ленных на заводе противоэпидемиологи-
ческих правил. Вакцина обязательно бу-
дет, но когда, пока еще точной информа-
ции нет. Поэтому наша задача - дожить до 
вакцинации, которая сможет обеспечить 
выработку коллективного иммунитета.

А пока ситуация с распространением 
COVID-19 кардинально не улучшается, 
генеральный директор не видит возмож-
ности для функционирования детского 
оздоровительного лагеря имени Викто-
ра Усова и базы отдыха на Черноморском 
побережье.

- Больно не запускать такой прекрас-
ный лагерь, - отметил Владимир Семено-
вич. - Но будет еще больнее, если заболе-
ет хоть один ребенок.

Зеленський підписав Закон про призов на військову службу резервістів без оголошення мобілізації, - Бліц-інфо.
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Город детства
Припять проектировали и 

строили как город-спутник Чер-
нобыльской атомной электро-
станции. Первые жители появи-
лись в нем в феврале 1970-го. На 
момент взрыва это был неболь-
шой компактный город-краса-
вец с населением 47,5 тыс. чело-
век.

- Я родился в Желтых Водах - 
до переезда в Припять трудовая 
биография моего отца Алексея 
Алексеевича Бабия всегда была 
связана с зоной риска повышен-
ной радиации, - говорит Михаил. 
- Новый город-спутник объяви-
ли всесоюзной стройкой, и он с 
большими надеждами на полу-
чение квартиры устроился свар-
щиком в местное строительно-
монтажное управление. Дей-
ствительно, город рос, словно на 
дрожжах, - и строилось много, и 
прирост населения был боль-
шой. Приезжали в основном мо-
лодые семьи - средний возраст 
жителей Припяти  не превышал 
сорока лет. Сначала наша семья 
жила в общежитии, а вскоре и 
отдельное жилье получили. Об-
зор из окон нашей трехкомнат-
ной квартиры был великолепен 
- с одной стороны речка и го-
родской пляж, с другой - сосно-
вый бор. Воздух пьянил чисто-
той!  Квартира большая, с лод-
жией и балконом. Живи да ра-
дуйся! Но это счастье длилось 
всего три года. 

«Взбесившийся» 
атом

На ЧАЭС эта авария не была 
первой. 9 сентября 1982 года во 
время пробного пуска 1-го энер-
гоблока разрушился один из 
технологических каналов реак-
тора, была деформирована гра-
фитовая кладка активной зоны. 
Пострадавших не было, лик-
видация последствий ЧП заня-
ла около трех месяцев. Но тог-
да все это тщательно скрывали, 
мирное население не эвакуиро-
вали. 

В ночь на 26 апреля 1986 года 
на 4-м энергоблоке проводи-
лись испытания турбогенерато-
ра. Планировали остановить ре-
актор  (при этом планово была 
отключена система аварийного 
охлаждения) и замерить генера-
торные показатели. Безопасно 
заглушить реактор не удалось - 
в 1 час 23 минуты на энергобло-
ке произошли взрыв и пожар. 

- Это был субботний день, в 
школах тогда была шестиднев-
ка, - продолжает Михаил. - Пом-
ню, в классе было очень жарко, 
но открывать окна запретили. 
После второго урока нам при-
несли таблетки йодистого ка-
лия, и всех заставили их принять. 
После уроков предупредили, 
чтобы шли домой и на улицу не 
выходили. По городу уже пош-
ли слухи, что на атомной стан-
ции серьезная авария. ЧАЭС от 
нашего дома была в полутора 
километрах, мы частенько пря-

миком через бор бегали смо-
треть на нее. И в тот день нам с 
Игорем - другом детства - стало 
любопытно, что же там проис-
ходит?  Мы забрались на кры-
шу соседнего двенадцатиэтаж-
ного дома.  Картина, которую 
увидели, была потрясающей: 
на дымящую крышу станции 
опустилось солнце! Ох, и полу-
чил же я от родителей, когда об 
этом им рассказал! Это, уже по-
взрослев, узнал, что в результа-
те аварии уровень радиации на 
станции превышал норму в ты-
сячу раз. Припять и его жите-
лей спасло только то, что ве-
тер в первые дни аварии дул не 
в сторону города. 

Только на следующий день - 
спустя 35 часов после взрыва, в 
13.30 по радио всех припятчан 
предупредили, что будет эваку-
ация. Людей просили брать с со-
бой лишь документы, продукты 
и одежду на первое время. Мол, 
скоро вернетесь. Люди вери-
ли и налегке садились в автобу-
сы.  К 17.00 колонна из 1225 авто-
бусов протяженностью в 20 ки-
лометров покинула город. При-
пять опустела, и, как оказалось, 
навсегда… Работы по обеззара-
живанию были проведены в 1840 
населенных пунктах. Начиная с 
мая и по декабрь 1986 года в небе 
над зоной отчуждения и на даль-
них подступах к этим территори-
ям был реализован уникальный 
комплекс работ по недопуще-
нию выпадения осадков на ради-
оактивно загрязненные земли. В 
сжатые сроки был мобилизован 
весь технический и научный по-
тенциал страны в области мете-
орологии для подавления дожде-
вых облаков и активного пре-
пятствования их появления над 
чернобыльской зоной.

Переезд 
в Никополь

Михаил Алексеевич призна-
ется, что Припять поначалу ча-
сто снилась и ему, и его родите-
лям. Долго помнилась та первая 
ночь после эвакуации, проведен-
ная в совершенно чужом доме, и 
решение родителей ехать к ба-
бушке и дедушке в Пятихатки. 

- По прибытии в Пятихатки к 
нам сразу же пришли с дозиме-
тром, - продолжает рассказ  Ми-
хаил Бабий. - Велели всю одеж-
ду снять и переодеться в чистое. 
Поскольку с собой вещи не бра-
ли, мне  пришлось более месяца 
бегать в дедовых штанах, под-
вязанных проволокой. Моей се-
мье довелось жизнь начинать 
«с нуля».  С алюминиевых ло-
жек и вилок, с простейшей по-
суды и мебели. Летом для про-
живания родителям предложи-
ли несколько городов, включая 
Днепропетровск, Днепродзер-
жинск и Никополь.  В Никопо-
ле в Доме отдыха еще в 1960-х 
побывала моя бабушка, о горо-
де у нее остались самые лучшие 
воспоминания. По ее рекомен-
дации они и выбрали казацкую 

столицу, о чем потом немно-
го пожалели: и город оказал-
ся другим, и атом, от которого 
«убегали»,  на расстоянии «вы-
тянутой» руки.  Нам  дали квар-
тиру на первом этаже  на улице 
Виктора Усова. Помню, вместо 
стола - деревянная бочка, вме-
сто стульев - банки из-под кра-
ски. Покупка же мебели дава-
лась тяжело, так что в школу я 
пошел в тех же Пятихатках.  Да 
и сколько жили в этой кварти-
ре, зимой температура иногда 
опускалась до 10 градусов. И 
это после обустроенного и те-
плого жилья в Припяти!

При этом Михаил говорит, 
что нет худа без добра. В Нико-
поле отцу повезло с работой  - 
он был принят заместителем на-
чальника пожарной части при 
НЗФ. В начале 1990-х на многих 
заводах уже не выплачивали за-
работную плату, предприятия 
становились банкротами и ис-
чезали, а на НЗФ была стабиль-
ность. Позже в ЦПФ слесарем-
ремонтником на разливочные 
машины  придет и сам Миха-
ил, а отцу предложат инженер-
ную должность в отделе охраны 
труда. До выхода на заслужен-
ный отдых Алексей Алексеевич 
Бабий возглавлял заводскую 
общественную организацию 
«Союз Чернобыль», теперь ею 
руководит Михаил Алексеевич.  

Боль рукотворной 
пустыни 

Трагедия Чернобыля ста-
ла небывалым испытанием не 
только для жителей Припяти, 
но и для всей страны. Когда-то 
город детства Михаила Бабия 
был образцово-показательным: 
разноплановая архитектура, чи-
стые и ухоженные улочки, вели-
чественный  парк аттракционов, 
порт, железнодорожная стан-
ция… Но время глубокого «сна» 
превратило его в фантом. Про-
гулка по Припяти похожа на 
возвращение  в прошлое. Разни-
ца лишь в том, что все разруше-
но, здесь никого нет, даже птиц 
в небе. Два года назад Михаилу 
Бабию и его отцу удалось побы-
вать в Припяти - поездку орга-
низовала областная организа-
ция «Союз Чернобыль».

- Сегодня город моего дет-
ства - территория  мрачных 
пейзажей и торжества приро-
ды,  - говорит Михаил. - Он за-

рос деревьями и  кустарниками 
настолько, что высоток с до-
роги не видно. Темными глаз-
ницами зияют здания, а неко-
торые и вообще пали от раз-
рушающей силы  ветров, дож-
дей и снегопадов. Припять так и 
осталась с граффити 1980-х, по-
всюду ленинские лозунги и со-
ветская символика - во Дворце 
культуры, гостинице, больни-
це, отделении милиции… Город, 
где жили и любили, надеялись и 
верили, превратился в «декора-
ции» для съемок постапокалип-
тических сюжетов. Время толь-
ко усиливает это впечатление.

Боль, причиненная послед-
ствиями катастрофы, не утихает 
до сих пор. Михаилу всего на не-
сколько минут удалось зайти в 
свою квартиру, в которой те же 
стены, только почерневшие от 
сырости, в детской - остатки ме-
бели, прогнившей от времени. В 
подъезде сохранилась доска со 
списком жильцов… От увиден-
ного сжалось сердце… 

«Царство» туризма 
 - И сегодня во многих местах 

возле Припяти и Чернобыля - 
нас возили и в этот город - сто-
ят предупредительные знаки о 
повышенной радиации, - про-
должает вспоминать о поездке 
Бабий. - Тогда, в 1986-м,  от ра-
диации сильно пострадал лес-
ной массив вблизи ЧАЭС пло-
щадью 202 квадратных кило-
метра.  Он получил название 
«Рыжий лес», поскольку под 
воздействием радиации сразу 
же после взрыва  хвоя измени-
ла свой цвет. Во время дезак-

тивации пораженные деревья 
вырывали бульдозерами и хо-
ронили, однако и сейчас на не-
которых участках отмечается 
сильно повышенный радиаци-
онный фон, о чем и предупреж-
дают экскурсантов. Кстати, 
удивительно, но факт: зона от-
чуждения, как магнит, привле-
кает туристов. В  Припяти и 
Чернобыле мы встречали груп-
пы, говорящие на японском и 
польском языках. Нам говори-
ли, что здесь за год бывает до 
100 тысяч туристов, 80% из ко-
торых - иностранцы. Туры для 
иностранцев стоят недешево - 
100 долларов один день с груп-
пой. Для тех, кто готов платить 
больше, покажут не только ко-
лорит мертвых чернобыльских 
сел, но и познакомят с людьми, 
которые остались здесь жить 
после аварии. Для иностран-
цев Чернобыль - острые ощу-
щения, для нас - ящик Пандоры, 
полный бед, тревог и страхов.

Вместо эпилога
Что же ждет город детства 

Михаила Бабия - массовый ту-
ризм или полное разрушение? 
По словам главы Государствен-
ного агентства Украины по 
управлению зоной отчуждения 
Виталия Петрука, вполне воз-
можно, что Припять и другие 
объекты перенесут в техноло-
гии виртуальной реальности 
и продолжат принимать тури-
стов. Но зона по-прежнему бу-
дет режимной, потому что глав-
ная задача остается неизмен-
ной - не допустить распростра-
нения радиации. 

Печальные  даты

Встреча через 
три десятилетия 
Наталья  РАЗУВАЕВА

35 лет прошло с того памятного апреля, когда на  Чернобыль-

ской АЭС произошла самая тяжкая катастрофа в истории атом-

ной энергетики, последствия  которой до сих пор устраняют спе-

циалисты со всего мира. Взрыв на 4-м блоке принес страдания 

миллионам людей планеты. инженеру-конструктору Пко Миха-

илу Бабию было всего двенадцать, когда он вынужден был по-

прощаться с городом детства Припятью и вместе с родителями 

эвакуироваться в чистую зону. Власть обещала, что в родную 

обитель припятчане вернутся через неделю-другую, но дорогой 

сердцу город Михаил увидел только 33 года спустя... 

«Енергоатом» планує будувати міні-реактори, - «Перший діловий».
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В эпицентре 
спортивной жизни региона

Мало кто об этом знает, но Семен Яковлевич  
был коренным никопольчанином. На спортив-
ную стезю он стал еще в юности, и с тех пор 
неуклонно следовал любимому делу. Правда, с 
детства он отдавал предпочтение игровым ви-
дам спорта. Особенно любил баскетбол. Но 
жизнь внесла свои коррективы, и Семен Яков-
левич серьезно увлекся настольным теннисом.

По окончании Бердянского пединститута его 
как подающего надежды теннисиста пригласи-
ли работать тренером на шахту «Центральная» 
г.Донецка. Но все же большая часть его спор-
тивной жизни прошла именно в Никополе.  И 
тут уж Семену Яковлевичу отводилась роль не 
только тренера, но и хозяина тыла, с которой 
на редкость дисциплинированный и уже подна-
бравшийся опыта спортсмен отлично справлял-
ся. Так что совсем не удивительно, что где бы 
он ни трудился - в «Спартаке» или «Трубнике». 
- везде ощущались позитивные изменения. Уже 
тогда о нем говорили: «Если Рохкину что-то по-
ручат, то он разобьется на части, но справится». 
Так что совсем не случайно Семену Яковлеви-
чу предложили ответственный пост директо-
ра ДЮСШ СК «Электрометаллург». И здесь он 
проработал 34 года, практически всю свою тру-
довую жизнь посвятив становлению ДЮСШ и 
СК «Электрометаллург». За эти годы далеко за 
пределы нашего города разлетелась слава о вы-
соком уровне международных, всеукраинских и 
областных турниров, которые ежегодно прохо-
дили на базе спортклуба. Но еще громче о нико-
польской спортивной Мекке узнали благодаря 
именитым спортсменам, которые в разные годы 
представляли СССР и Украину на Олимпийских 
играх, чемпионатах мира и Европы. Ну кому из 
нас не знакомы имена Елены Антоновой, Мак-

сима Стенкового, Ярослава Гонтарыка, Констан-
тина Симашко, Вадима Грабового, Сергея Бала-
бана, Алены Шамотиной и Влада Гераскевича! 
Заводской спортклуб воспитал                    5 заслу-
женных мастеров спорта Украины,  8 мастеров 
спорта международного класса и более 40 масте-
ров спорта, еще и еще раз подтвердив, что он не 
случайно является эпицентром спортивной жиз-
ни региона.

«Это был большой человек 
и руководитель»
Владимир Воловик, заслуженный работник 
физической культуры и спорта Украины, 
заслуженный тренер Украины  
по легкой атлетике:

«Он учился в 6-й школе и всегда был спор-
тивным парнем. С самых юных лет ходил 
в клуб «Спартак». Там прямо в фойе сто-
ял теннисный стол, завсегдатаем кото-
рого был Семен Яковлевич. Постепенно он 
набирал мастерство, учился. Потом пере-
шел в «Трубник». Именно на ЮТЗ проявил-
ся его талант руководителя и организато-
ра, и через некоторое время Семен Яковле-
вич стал директором ДЮСШ «Трубник». А 
когда был построен СК «Электрометал-
лург», ему была предложена должность ди-
ректора ДЮСШ СК «Электрометаллург». 
Мы - тренеры - в основном работали имен-
но с ним. И контакт у нас всегда был хоро-
ший. В начале года он традиционно подхо-
дил к каждому старшему тренеру и интере-
совался, какие могут быть улучшения по его 
виду спорта и что для этого необходимо. 
Поэтому и результаты были. Подтвержде-
нием тому стали успехи в легкой атлетике: 
зазвучали фамилии Грабового, Суханова, Ан-
тоновой…  Прославили спортклуб и многие 

замечательные скалолазы, борцы, гимнаст-
ки. Словом, человек он был принципиаль-
ный, где мог что-то решить, всегда помо-
гал. И где бы он ни был - в Днепре или Киеве 
- везде его знали только с хорошей сторо-
ны. Он до последнего дня был на своем ра-
бочем месте. Я считаю, что Семен Яковле-
вич - это был большой человек и руководи-
тель. Не случайно ему присвоено почетное 
звание «Заслуженный работник физической 
культуры Украины». Это звание может при-
своить только Президент. Семен Яковлевич 
- это целая эпоха в истории отечественно-
го спорта. Нам его будет очень не хватать».

«Воспитывал 
хороших спортсменов 
и успешных людей»
константин Симашко, заслуженный мастер 
спорта Украины по футболу,  двукратный 
чемпион Паралимпийских игр, 
неоднократный чемпион мира и Европы:

 «Я очень благодарен Семену Яковлевичу 
за его участие в моей судьбе. Ведь, как и мно-
гие спорт-смены, я вырос в нашем спортклу-
бе.  И в тех достижениях, которых мне уда-
лось добиться за многие годы, большая заслу-
га именно Семена Яковлевича.  Это только с 
виду он казался строгим, а на самом деле он 
открытый и отзывчивый, всегда был готов 
прийти на помощь, выслушать. Все спортсме-
ны для него были, как дети. Все, кто прошел 
через его школу, достигли больших высот не 
только в спорте, но и в личной жизни, получи-
ли профессию, образование. А все потому, что 
он старался воспитывать не только хороших 
спортсменов, но и хороших, успешных людей. 
А ведь он многим спортсменам дал путевку в 
жизнь.  Семен Яковлевич не случайно старал-
ся привлечь в тренерско-преподавательский 
состав своих воспитанников, тех, кто про-
питан духом спортклуба, у кого есть понима-
ние и гордость за то, что ты представляешь 
спортклуб «Электрометаллург». За пару ме-
сяцев такое понимание не приходит, оно жи-
вет глубоко в сердце у каждого, кто изо дня в 
день терпеливо приходит на стадион. 

Тяжело терять человека, который для меня 
был родным по духу. Мои мысли и молитвы с 
семьей Семена Яковлевича и его близкими. Для 
меня была большая честь быть его другом».

«Вне времени и возраста»
Ярослав Гонтарык, МСМК, тренер 
по скалолазанию:

«Семен Яковлевич навсегда для меня оста-
нется человеком вне времени и возраста. Он 
всегда находил точки, в которых можно себя 

воплотить, индивидуально интересовался 
каждым видом спорта. При этом у него всег-
да был четкий план развития. Как спор-
тсмен я в клубе уже 20 лет, а как тренер - 
чуть более пяти лет, и уже убедился в том, 
что он всегда очень человечно подходил к 
работе. Никогда никого не загонял ни в ка-
кие рамки. И, несмотря на то, что он чело-
век значимый, никогда не давил своим весом. 
Все шло на уровне доверия. 

А еще он был дипломатом. Это очень по-
могло выжить спортклубу в сложный пери-
од и сохранить при этом не только базу, но 
и тренерско-преподавательский состав. В то 
время, когда другие школы разваливались, я 
выполнил международника. Сейчас наша шко-
ла скалолазания по праву считается сильней-
шей в Украине. При его пристальном внимании 
инфраструктура спортклуба постоянно раз-
вивалась. Все делалось как для себя. Причем 
работа была построена так, чтобы человек, 
впервые побывав на стадионе, обязательно за-
хотел сюда вернуться. 

И сегодня я хочу выразить слова благо-
дарности за то, что Семен Яковлевич, делая 
ставку на молодежь, дал мне возможность 
быть частью нашего замечательного кол-
лектива. Для меня он навсегда останется ав-
торитетом и кумиром. Я стремился много-
му научиться у него, перенять лучшее. Только 
окунувшись в тренерскую работу, я стал по-
нимать, что для того, чтобы возглавлять 
спортклуб, надо быть не просто спортсме-
ном, но еще и менеджером, психологом и функ-
ционером. У Семена Яковлевича все эти каче-
ства были от Бога. Его уход - это большая 
потеря для всего коллектива». 

«Всегда находился 
в поиске»
Анатолий косый, спортивный обозреватель 
газеты «Днепр Вечерний»:  

«Первое и самое главное, что говорило о 
нем как о масштабном руководителе, это его 
постоянное движение вперед. И это в наше 
трудное время, когда многие руководите-
ли спорта среднего звена довольствуются 
тем, что есть.  Но это точно не про Семена 
Яковлевича, ведь он никогда не искал поводов 
для спокойной жизни. Он всегда беспокоился, 
старался, что-то выбивал...  Именно поэто-
му СК «Электрометаллург» прочно занима-
ет лидирующие позиции, причем не только в 
Никополе. Казалось бы, уже многое было сде-
лано, и спортклуб мог бы существовать и по 
инерции. Но он не останавливался на достиг-
нутом: есть поля с искусственным покрыти-
ем, новые площадки, но Семен Яковлевич сно-
ва пытался сделать что-то новенькое. По-
этому я всегда в Днепре приводил его в при-
мер коллегам. Пусть он не изобретал порох, 
но мы видели, как из года в год менялась цен-
тральная аллея, преображался весь стадион. 
А теперь представьте, что эту работу вел 
уже далеко не тридцатилетний человек, ко-
торому надо рваться к новым вершинам или 
в хорошем смысле слова делать карьеру. Это 
было бы понятнее. Ведь Семен Яковлевич был 
уже состоявшейся личностью. Но он не мог 
жить иначе. Я бы сказал, что им двигало ра-
бочее беспокойство. А это один из двигате-
лей в любой работе. Человек понимал, что от 
его работы зависел имидж градообразующего 
предприятия и нашей страны. Для меня изве-
стие о его уходе из жизни стало большим уда-
ром, ведь он умел быть и учителем, и колле-
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воплотить, индивидуально интересовался 
каждым видом спорта. При этом у него всег-
да был четкий план развития. Как спор-
тсмен я в клубе уже 20 лет, а как тренер - 
чуть более пяти лет, и уже убедился в том, 
что он всегда очень человечно подходил к 
работе. Никогда никого не загонял ни в ка-
кие рамки. И, несмотря на то, что он чело-
век значимый, никогда не давил своим весом. 
Все шло на уровне доверия. 

А еще он был дипломатом. Это очень по-
могло выжить спортклубу в сложный пери-
од и сохранить при этом не только базу, но 
и тренерско-преподавательский состав. В то 
время, когда другие школы разваливались, я 
выполнил международника. Сейчас наша шко-
ла скалолазания по праву считается сильней-
шей в Украине. При его пристальном внимании 
инфраструктура спортклуба постоянно раз-
вивалась. Все делалось как для себя. Причем 
работа была построена так, чтобы человек, 
впервые побывав на стадионе, обязательно за-
хотел сюда вернуться. 

И сегодня я хочу выразить слова благо-
дарности за то, что Семен Яковлевич, делая 
ставку на молодежь, дал мне возможность 
быть частью нашего замечательного кол-
лектива. Для меня он навсегда останется ав-
торитетом и кумиром. Я стремился много-
му научиться у него, перенять лучшее. Только 
окунувшись в тренерскую работу, я стал по-
нимать, что для того, чтобы возглавлять 
спортклуб, надо быть не просто спортсме-
ном, но еще и менеджером, психологом и функ-
ционером. У Семена Яковлевича все эти каче-
ства были от Бога. Его уход - это большая 
потеря для всего коллектива». 

«Всегда находился 
в поиске»
Анатолий косый, спортивный обозреватель 
газеты «Днепр Вечерний»:  

«Первое и самое главное, что говорило о 
нем как о масштабном руководителе, это его 
постоянное движение вперед. И это в наше 
трудное время, когда многие руководите-
ли спорта среднего звена довольствуются 
тем, что есть.  Но это точно не про Семена 
Яковлевича, ведь он никогда не искал поводов 
для спокойной жизни. Он всегда беспокоился, 
старался, что-то выбивал...  Именно поэто-
му СК «Электрометаллург» прочно занима-
ет лидирующие позиции, причем не только в 
Никополе. Казалось бы, уже многое было сде-
лано, и спортклуб мог бы существовать и по 
инерции. Но он не останавливался на достиг-
нутом: есть поля с искусственным покрыти-
ем, новые площадки, но Семен Яковлевич сно-
ва пытался сделать что-то новенькое. По-
этому я всегда в Днепре приводил его в при-
мер коллегам. Пусть он не изобретал порох, 
но мы видели, как из года в год менялась цен-
тральная аллея, преображался весь стадион. 
А теперь представьте, что эту работу вел 
уже далеко не тридцатилетний человек, ко-
торому надо рваться к новым вершинам или 
в хорошем смысле слова делать карьеру. Это 
было бы понятнее. Ведь Семен Яковлевич был 
уже состоявшейся личностью. Но он не мог 
жить иначе. Я бы сказал, что им двигало ра-
бочее беспокойство. А это один из двигате-
лей в любой работе. Человек понимал, что от 
его работы зависел имидж градообразующего 
предприятия и нашей страны. Для меня изве-
стие о его уходе из жизни стало большим уда-
ром, ведь он умел быть и учителем, и колле-

гой, и добрым товарищем. Выражаю искрен-
нее восхищение за высочайшую планку граж-
данственности и профессионализма, заданную 
им, и соболезную близким».  

«Человек, который
 жил спортом»
Наталья омельчук, заместитель 
председателя Физкультурно-спортивного 
общества «Украина»:

«Семен Яковлевич был очень уважаемым 
и мудрым руководителем и человеком. На 
протяжении многих лет я наблюдала, как 
он легко находил контакт практически со 
всеми людьми и структурами, с которы-
ми он работал. Именно поэтому спортив-
ный клуб держит марку не только в Нико-
поле, а и в Украине в целом. Успехи в подго-
товке спортивного резерва, достижения 
среди воспитанников ДЮСШ и трудящихся 
НЗФ - в этом тоже, конечно, велика его за-
слуга.  Хотя он родился и всю жизнь прора-
ботал в Никополе, его знали везде. И в мини-
стерстве, и у нас в обществе, и среди коллег 
и областных организаций его глубоко уважа-
ли за его профессионализм, за отношение к 
людям и понимание. Коллектив, который он 
собрал в школе и в СК, - это прекрасные про-
фессионалы, преданные спортклубу люди. 
Безусловно, чтобы достигать успехов, надо 
иметь талант и любовь к своему делу. А Се-
мен Яковлевич жил спортом, он его любил. И 
сегодня мы совершенно опустошены от из-
вестия об его уходе из жизни. Он был выдаю-
щимся профессионалом своего дела, добрым 
другом и удивительным человеком. Светлая 
память о Рохкине Семене Яковлевиче навсег-
да останется в наших сердцах».

«Ему было под силу 
объединять коллективы»
Владимир Романенко, председатель первич-
ной организации ПМГУ в АО НЗФ: 

«Именно Семену Яковлевичу принадлежа-
ла инициатива по заполнению свободного 
времени трудящихся здоровыми увлечения-
ми. Он был не просто спортивным функци-
онером, а пропагандистом здорового обра-
за жизни. Причем на достигнутом останав-
ливаться не привык, постоянно искал новые 
подходы в работе. А какие праздники он нам 
дарил!  Ведь и сама спартакиада, и подведе-
ние итогов каждый раз становились увлека-
тельней и зрелищней. И никто не оставал-
ся без его внимания. У него всегда была при-
пасена масса дополнительных призов и но-
минаций. Ему хотелось как можно больше 
людей отблагодарить и поощрить. И люди, 
выходя с мероприятий, улыбались. Побывав 
на красочном закрытии спартакиад, не раз 
слышал от приезжих гостей: «Неужели та-
кое отношение к спорту еще есть на пред-
приятиях?!»

Об успехах на стартах напоминают и за-
мечательные спортивные уголки, которые 
есть в каждом подразделении. Он умел куль-
тивировать уважительное отношение к за-
воду, спортклубу и родному городу. Словом, 
Семену Яковлевичу удавалось находить объ-
единяющие моменты. Да, он был человеком 
уникальным, на него хотелось равняться, и 
его нам всем будет очень не хватать».

«Он был человеком 
моей команды»
Владимир куцин, 
генеральный директор 
АО НЗФ, член НОК Украины, 
почетный президент 
СК «Электрометаллург»:

«Уход Семена Яковлевича  - огромная по-
теря не только для меня лично, но и для ни-
копольского спорта, для всей нашей страны, 
интересы которой он талантливо отста-
ивал на посту председателя спортивного 
клуба «Электрометаллург». Он вкладывал 
душу в здоровье подрастающего поколе-
ния, дал высокий старт многим спортсме-
нам, просиявшим на спортивном Олимпе на-
шей страны. Это был верный своим убежде-
ниям, очень яркий, светлый и неординарный 
человек и спортивный менеджер.

Пройдя путь хорошего спортсмена и тре-
нера, он стал отличным организатором 
спортивного производства. Разумеется, 
что на своем пути он не раз встречал пре-
грады, но всегда находил путь, как их пре-
одолеть. Если отказали в одном кабинете, 
он шел в другой. Иногда даже складывалось 
ощущение, что у него есть вторая половина 
от Книги жизни, где даны ответы на все во-
просы. Но на самом деле это большой труд 
и опыт, смелость и уверенность. А это те 
качества, которые присущи далеко не всем 
людям. Безусловно, в такой работе его здо-
рово выручали контактность и коммуни-
кабельность. Он сумел наладить диалог на 
всех уровнях управления спортом в стране: с 
министром молодежи и спорта, Националь-
ным олимпийским комитетом, лично об-
щался с Сергеем Назаровичем Бубкой и тре-
нерским составом в области. Он знал всех, и 
его все знали. 

Он отличался особенным чувством па-
триотизма к родному заводу. Личным при-
мером культивировал такое же трепет-
ное отношение к спортклубу и заводу сре-
ди тренеров и воспитанников. Он был дея-
тельным и инициативным. Главное, что он 
воспитывал оптимистов, способных с че-
стью выйти даже из трудной ситуации. 
Могу сказать одно - по духу, желанию и 
способности трудиться он был человеком 
моей команды, на которого я мог безогово-
рочно положиться.

Его скоропостижный уход из жизни - это, 
конечно, огромная потеря, и та память, ко-
торая, я уверен, останется и у нас, и у на-
ших коллег - это будет такой нерукотвор-
ный памятник Семену Яковлевичу».
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15 апреля на 75-м году ушел из жизни спортсмен, 
тренер и организатор, Заслуженный работник физи-
ческой культуры и спорта Украины, председатель СК 
«Электрометаллург», директор ДЮСШ «Электроме-
таллург», внесший неоценимый вклад в развитие спор-
та не только нашего города, но и всей Украины, - Рох-
кин Семен Яковлевич.

Смерть Семена Яковлевича - невосполнимая утрата 
для его близких, друзей, коллег, для всего спортивно-
го сообщества.

С его уходом из жизни мы лишились человека, слу-
жившего нам нравственным ориентиром. Жизненные 
принципы Семена Яковлевича - беззаветное служе-
ние заводу, спортивному клубу, нашему городу и всей 
стране. Его человеческие качества - глубокая порядоч-
ность, необычайное трудолюбие, умение видеть новое 
и воплощать в жизнь задуманное.

Семен Яковлевич  дал нам яркий пример служения 
спорту, заводу и стране, верности и преданности из-
бранным идеалам. Память о нем навсегда сохранится 
в наших сердцах.

Правление Ао НЗФ, отраслевой профком,  коллектив  
и воспитанники Ск и ДюСШ  «Электрометаллург», со-
вет ветеранов завода, трудовой коллектив Ао НЗФ глу-
боко скорбят в связи со смертью Рохкина Семена Яков-
левича и выражают глубокое соболезнование его род-
ным и близким.

15 апреля 2021 года безвременно ушел из жизни за-
мечательный человек, талантливый руководитель 
и организатор, Заслуженный работник физической 
культуры и спорта Украины, председатель СК «Элек-
трометаллург», директор ДЮСШ «Электрометаллург» 
- Рохкин Семен Яковлевич.

Трудно поверить, что оборвалась жизнь у такого 
энергичного, полного надежд и оптимизма челове-
ка. Его имя навсегда останется в истории украинско-
го спорта...

Под руководством  Семена Яковлевича выросло не 
одно поколение именитых спортсменов. Его уход - не-
восполнимая утрата для нашего коллектива. 

Администрация и коллектив спортивного клуба и 
детско-юношеской спортивной школы «Электроме-
таллург», родители, спортсмены, выражают искренние 
соболезнования родным и близким.

Вечная память... Его имя навсегда в наших сердцах...

Центральна рада Громадської організації «Всеук-
раїнське фізкультурне-спортивне товариство «Україна» 
та всі організації товариства глибоко сумують у зв‘язку 
зі  смертю шановної людини, талановитого керівника та 
організатора, справжнього професіонала своєї справи, 
заслуженого тренера України, заслуженого працівника 
фізичної культури і спорту України, голови спортивного 
клубу та директора ДЮСШ «Електрометалург»  Рохкіна 
Семена Яковича, який 15 квітня 2021 року на 75-му році 
пішов з життя.

Семен Якович, як талановитий керівник та організатор, 
своєю повсякденною працею вносив суттєвий вклад в 
підготовку спортивного резерву України, а також в роз-
виток масового спорту в Нікополі.

Світла добра пам’ять про людину відкритої душі, щиро-
го та доброго друга і товариша, великого професіонала 
своєї справи назавжди збережеться в наших серцях.

Висловлюємо глибоке співчуття родині.

Центральна рада Профспілки металургів і гір-
ників України і Центральний фізкультурно-спор-
тивний клуб «Металург»  висловлюють  щирі спів-
чуття рiдним, профспілковому комітету та всім членам 
первинної організації ПМГУ в АТ «Нікопольський за-
вод феросплавів» з приводу смерті голови спортклу-
бу, директора ДЮСШ «Електрометалург», Заслуже-
ного працівника фізичної культури і спорту України 
Рохкiна Семена Яковича.

Семен  Якович  був  членом  Центральної  ради  та 
Президії ЦФСК «Металург» і своєю активною діяль-
ністю зробив значний внесок у розвиток фізкультурно-
спортивної роботи у профспілці.

Поділяємо глибоку скорботу з усіма, хто знав його  
як надійну, щиру людину і поважав за активну та 
діяльну життєву позицію.

Пам’ять про Семена Яковича житиме в його добрих 
справах і в наших серцях.

олександр  РЯБко, 
 голова  ПМГУ.

Валерій ГАВРиЛЕНко, 
голова ЦФСК «Металург».

ВыРАжАЕМ 
СЕРДЕЧНУю БЛАГоДАРНоСть 

администрации и профсоюзному комитету НЗФ, 
коллективу СК «Электрометаллург» и лично  гене-
ральному директору завода Владимиру Семенови-
чу Куцину за моральную и материальную помощь в 
достойной организации и проведении траурной це-
ремонии и похорон нашего любимого, дорогого че-
ловека - Заслуженного работника физической куль-
туры и спорта Украины Рохкина Семена Яковлеви-
ча. Спасибо за чуткость к нашему горю и помощь в 
трудную минуту.

 С большой благодарностью 
жена, родные и близкие.
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В а ш  г о р о с к о п 
с  2 6  а п р е л я 
п о  2  м а я

С  праздничком!

Те, кто спит 6-7 часов, меньше 
подвержены риску преждевре-
менной смерти, чем те, кто спит 
по 8 часов. Но у спящих менее 5 
часов по ночам в три раза чаще 
возникают психические про-
блемы, чем у тех, кто спит по 
8-9 часов.

Нет для человека лучше-
го звука, чем его произнесен-
ное имя. Первое, что надо запо-
минать при знакомстве, - имя. 
Не должность, не профессию, 
а имя. Это основное правило 
установки хороших отношений.

Чтобы быстро уснуть, надо 
лечь на спину, вытянуться, рас-
слабить все тело. Закрыть гла-
за и под закрытыми веками за-
катить зрачки наверх. Это нор-
мальное состояние глаз во вре-
мя сна. Приняв это положение, 
человек засыпает быстро, лег-
ко и глубоко. 

Психологи определили, что 
женщине достаточно всего 45 
секунд для того, чтобы оце-
нить незнакомого мужчину. Из 
них 10 секунд она строит об-
щее впечатление о фигуре, 8 се-
кунд оценивает глаза, 7 секунд 
смотрит на волосы, 10 секунд 
на губы и подбородок, 5 секунд 
- на плечи. А последние 5 смо-
трит на обручальное кольцо - 
если оно есть.

Знание психологии делает 
жизнь сложнее, а применение - 
проще.

Лучшим средством от забот, 
тревожности и стресса ученые 
из Оксфордского университе-
та признали чтение, утверждая, 
что это занятие оказывает бо-
лее быстрый эффект на орга-
низм. Удивительно, но этот спо-
соб много лучше приема алко-
голя, намного эффективнее 
прогулки, чаепития или прослу-
шивания музыки.

Иногда неразделенная лю-
бовь перерастает в настоящую 
одержимость и даже чревата 
психическими расстройствами. 
Такими, например, как синдром 
Адели.

Синдром Адели - это дли-
тельная болезненная любов-
ная одержимость другим чело-
веком, которая остается без от-
вета.

Проанализировав более мил-
лиарда твиттов, опубликован-
ных во время крупных спор-
тивных соревнований, ученые 
установили, что чем «громче» и 
увереннее заявления спорщика, 
тем больше у него шансов одер-
жать победу в дискуссии. Ины-
ми словами, говорите уверенно, 
даже если знаете, что неправы.

Если человек пытается что-
то вспомнить, но при этом про-
должает смотреть вам в глаза, 
будьте уверены - вас обманы-
вают.

Женщины чувствуют себя 
любимым, общаясь лицом к 
лицу со своим партнером, муж-
чины, напротив, испытыва-
ют эмоциональную близость 
в общении, когда они работа-
ют, играют  или разговаривают, 
сидя рядом с партнершей.

Чем умнее человек, тем чаще 
он не уверен в своих собствен-
ных убеждениях.

Если после общения с кон-
кретным человеком вы испы-
тываете негативные эмоции и 
чувствуете неприятный осадок 
– вы имели дело с токсичной 
персоной.

 Подпись может многое рас-
сказать о человеке. Напри-
мер, чем крупнее подпись – тем 
выше самооценка.

 Когда компания заливает-
ся смехом, каждый смотрит на 
того, кто ему больше всего нра-
вится.

80% людей встречают сво-
их будущих супругов в возрас-
те 16 лет.

Большинство из нас страда-
ют синдромом фантомных ви-
браций: кажется, что мобиль-
ный телефон вибрирует, когда 
на самом деле устройство не из-
дает ни звука.

Человеку требуется всего че-
тыре минуты, чтобы влюбить-
ся.

 Согласно закону полярности, 
противоположности притяги-
ваются: нас неизбежно привле-
кают люди с противоположны-
ми качествами.

 Чем мудрее человек, тем 
реже он дает советы. 

Наши сердца не имеют ни-
чего общего с чувством «влю-
бленности», это всего лишь хи-
мическая реакция, происходя-
щая в мозге.

 Чтобы найти свое истинное 
призвание, необходимо дей-
ствовать. Следуйте своим убеж-
дениям, и они приведут вас к 
цели.

 Наш мозг имеет отрицатель-
ный уклон и склонен больше 
запоминать плохие воспомина-
ния, чем приятные.

Если вы зацикливаетесь на 
проблемах - будет еще больше 
проблем. Когда вы сосредото-
читесь на возможностях - поя-
вится больше возможностей.

 Вы производите неизглади-
мое первое впечатление в те-
чение 5 секунд по следующим 
пунктам: как вы выглядите, как 
вы говорите и что вы говорите.

 Хороший способ сосредо-

точиться и сконцентрировать 
внимание - мысленно разгова-
ривать с собой во время выпол-
нения задания.  

Люди, которые регулярно 
помогают другим, значительно 
счастливее и с меньшей веро-
ятностью впадают в депрессию 
по мере взросления.

Люди с быстрой поход-
кой обычно более уверенны и 
счастливы, чем те, кто ходит в 
медленном темпе.

 Женщина будет спорить 
только с тем, о ком она действи-
тельно заботится. Меньше спо-
ров - меньше заинтересованно-
сти.

 Энергичная музыка стиму-
лирует мозговые волны, кото-
рые улучшают концентрацию 
внимания даже после того, как 
вы перестаете ее слушать.

 Владельцы собак смеются 
чаще владельцев кошек и лю-
дей, у которых нет домашних 
питомцев.

 Если вы ждете чего-то вза-
мен за свои благородные по-
ступки, вы далеко не хороший 
человек.

Люди, склонные витать в об-
лаках, обычно лучше справля-
ются со сложными проблема-
ми.

Нас подсознательно больше 
привлекают люди, у которых 
такой же музыкальный вкус.

Ложь требует больше ум-
ственных усилий, чем правда. 
Говоря неправду, мы неволь-
но задумываемся, будет ли она 
соответствовать нашей общей 
«легенде», а также беспокоим-
ся о влиянии даже самой ма-
ленькой лжи на нашу жизнь, 
отношения и авторитет. Чест-
ность же почти не имеет нега-
тивных последствий.

 Просмотр душераздираю-
щего фильма заставляет лю-
дей думать глубже: исследо-
вания в Университете штата 
Огайо показали, что просмотр 
кинотрагедии заставляет лю-
дей серьезнее рассматривать 
свою жизнь и отношения.

 Люди, которые думают, что 
за ними следят, обычно ведут 
себя лучше: как правило, при-
сутствие «других» побужда-
ет нас делать «правильные» 
вещи, чтобы получить «соци-
альное» признание и одобре-
ние. 

Пробуждение на 
неправильной сто-
роне кровати влия-
ет на наше ощуще-

ние счастья. Исследование по-
казало, что те, кто спит с ле-
вой стороны (если стоять у 
подножья кровати), счастли-
вее тех, кто спит справа.

Плацебо может иметь та-
кой же эффект, как и реаль-
ные процедуры.  Недавние ис-
следования показали, что эф-
фект плацебо может привести 
к реальным биологическим из-
менениям, и этот факт может 
перевернуть мир медицины с 
ног на голову.

Людям нужно только одно, 
чтобы быть счастливым -  со-
средоточиться на том, что они 
имеют в данный момент, а не 
беспокоиться о том, чего у них 
нет или, возможно, никогда не 
будет.

 Часто лучший способ при-
влечь кого-то - перестать обра-
щать на них внимание.

 Никогда не беспокойтесь о 
том, что кто-то не любит вас 
такими, какие вы есть. Потому 
что всегда найдется тот, кто по 
той же причине вас полюбит.

Зачастую люди не слушают, 
чтобы понять, - они ждут своей 
очереди говорить.

 Люди с низкой самооценкой 
склонны унижать других.

 Те, кто играют в видеоигры, 
гораздо чаще видят ясные сны.

Умственная деятельность 
тоже сжигает калории.

 Смерть - вторая вещь, кото-
рой больше всего боятся люди. 
А первая - это страх неудачи.

 Шоколад и шоппинг способ-
ны вызывать более сильную за-
висимость, чем наркотики.

 Женщинам с более высоким 
IQ труднее найти партнера.

 Люди выглядят более при-
влекательными, когда говорят 
о вещах, которые им действи-
тельно интересны.

Среднее время, в течение ко-
торого женщины могут хра-
нить тайну, составляет 48 часов.

Когда кто-то плачет от сча-
стья, первая слеза падает с пра-
вого глаза. Слезы боли, как 
правило, начинают течь из ле-
вого.

 В 95% случаев, когда люди 
говорят, что хотят задать во-
прос, вы прокручиваете в го-
лове все плохие вещи, которые 
недавно сделали.

Умные люди склонны недо-
оценивать себя, в то время как 
невежи думают, что они вели-
колепны.

Записывать негативные со-
бытия и выбрасывать записан-
ное в мусорное ведро - психо-
логическая уловка, которая мо-
жет улучшить настроение.

Как только вы примите свои 
недостатки, никто не сможет 
использовать их против вас.

 Когда вы прекратите обще-
ние с ненужными людьми, в ва-
шей жизни начнут происходить 
хорошие вещи, и это не будет 
совпадением.

 Любимая тема людей - это 
они сами. Поэтому если вы хо-
тите кому-то понравиться, го-
ворите об их персоне.

Психологи - хирурги души
23 апреля свой профессиональный праздник отмечают последователи Фрейда, Юнга и Карнеги - 

украинские психологи. День психолога - праздник молодой. Да и самой профессии всего-то сто лет с 
небольшим. Но нет более широко применимой в обществе специальности, чем психологи. Они рабо-
тают и в сфере образования, и в медицине, и в рекламе. При каждой катастрофе на помощь спешат 
психологи кризисных состояний, при личной беде людям помогают медицинские психологи, сотни 
специалистов в нашей стране заботятся о переселенцах и военных. Семейные, детские, корпоратив-
ные, военные, школьные, личные - все они помогают другим людям разобраться в своих проблемах, 
открывают и показывают им те ресурсы, которые еще есть в запасе.

За прошедшее время психология накопила множество уникальных фактов и данных, показыва-
ющих, что знания человека о самом себе меняют его состояние и чувства. Психологию можно на-
звать наукой, созидающей человека через познание. Также довольно часто можно слышать мнение, 
что психология - это наука о душе, из которой исключено исследование души. Психология отвеча-
ет на вопрос о том, почему человек ведет себя так или иначе.

Современный мир буквально переполнен тематической литературой о самопознании, а интер-
нет-издания ежедневно публикуют выдержки из научных статей специалистов: психология все 
чаще становится предметом нашего интереса.  Ведь каждому из нас хочется находится в гармонии 
со своим собственным «Я», максимально использовать возможности разума и выстраивать гармо-
ничные отношения с друзьями и близкими. Мы подготовили для вас занимательные факты, кото-
рые помогут вам разобраться в себе и лучше понять окружающих вас людей.

овен. Наконец и на 
вашей улице наступит 
праздник! Возможны по-
вышение по службе, уда-

ча в делах, получение прибыли. Иде-
альное время, чтобы начать делать на-
копления. Также сейчас хорошо уста-
навливать выгодные связи. Займитесь 
этим в ближайшее время.

телец. Вы не сможете 
получить деньги, на ко-
торые так рассчитывали. 
Однако в остальных сфе-

рах жизни у вас все будет отлично! Пе-
риод идеален для коротких поездок за 
город. В отношениях с родственниками 
будьте сдержанны, даже если захочет-
ся дать волю эмоциям.

Близнецы. Вам нужно 
выпустить пар, чтобы не 
держать негативные эмо-
ции в себе. Сделайте это 

вдали от близких людей. В период с 
30 апреля по 2 мая можно совершать 
крупные покупки. Однако звезды не 
рекомендуют вам сейчас брать кредит 
- расплачиваться будет непросто.

Рак. Вторая половина 
может устроить для вас 
проверку. Будьте начеку! 
У Раков много шансов за-

вести роман, вряд ли он окажется се-
рьезным. Аккуратнее следует быть 
тем представителям знака, у кого име-
ются проблемы с сердцем и сосудами. 
Следите за здоровьем!

Лев. Вы в кои веки мо-
жете расслабиться: дела 
сделаны, вопросы реше-
ны. Проведите это время 

с удовольствием. 1 мая отправляйтесь 
в салон красоты: это лучший день для 
обновления внешнего вида.

Дева. Интуиция вряд 
ли поможет вам сейчас. 
В спорных вопросах кон-
сультируйтесь со знаю-

щими людьми. Период благополучен 
для любых сделок с недвижимостью. 
Те, кто отправятся в путешествие, не 
пожалеют, есть шанс встретить свою 
любовь именно там!

Весы. В вашей семье 
воцарятся мир и спокой-
ствие. Теперь вы сможе-
те обратить внимание на 

иные сферы жизни. Например, займи-
тесь рабочими вопросами. Сейчас вы 
можете проявить себя так, чтобы на-
чальство заметило вас. Лучший день 
для карьерных свершений - 30 апреля.

Скорпион. На этой не-
деле вам придется не раз 
отстаивать собствен-
ную точку зрения. Будь-

те настойчивы! Велик риск поссорить-
ся с близкими друзьями. Пропускай-
те мимо ушей критику, которую сей-
час могут высказывать окружающие. 
Лучше займитесь повышением само-                     
оценки.

Стрелец. Энергии у вас 
будет столько, что вы 
сможете буквально горы 
свернуть. Сейчас можно 

заниматься решением всех важных во-
просов. Не забывайте также про здо-
ровье: период благоприятен для меди-
цинских обследований. Держите связь 
с детьми: не упускайте их из вида.

козерог. Вас ждет при-
ятный сюрприз. Подумай-
те, как им воспользовать-
ся, чтобы получить мак-

симальную пользу. Отдых сейчас дол-
жен быть пассивным. Позвольте себе 
набраться сил для новых свершений. 
Сейчас никаких ремонтов и генераль-
ных уборок!

Водолей. Возможно, сей-
час вы окажетесь на рас-
путье. Сделайте паузу: не 
принимайте никаких ре-

шений сгоряча. Во всем проявите уме-
ренность - от денежных трат до выра-
жения эмоций. На работе также дей-
ствуйте предельно аккуратно. Началь-
ство за вами наблюдает.

Рыбы. Время сесть на 
диету тем, кто имеет лиш-
ний вес! Сейчас килограм-
мы будут уходить быстро. 

Не впадайте в депрессию, даже если 
повод для этого будет. Держите нос по 
ветру: только в этом случае вы достиг-
нете успеха. 2 мая готовьтесь к важной 
встрече.

60% населения мира сейчас в онлайне , - Prportal
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До  уваги  телеглядачів!

Дивіться свіжі новини за-
воду і гострі міські теми, 
висвітлені працівниками 
студії телебачення заводу в програмі «Фе-
росплавник» через Т2 на каналі УНІАН, 
а також в кабельних мережах Нікополя, 
в п’ятницю, 23 квiтня, о 18.00. Повтор - 
в суботу і неділю о 8.30, а в понеділок - о 
18.00. А також у соцмережі «Фейсбук» в 
группах «Никополь ферросплавный» та 
«Новости АО «Ферросплавщик» Нико-
поль», а також на сторінці В.П.Кисельова 
в «Фейсбуці».

Будьте завжди в курсі останніх подій з 
життя заводу і міста!

Увага!
У зв’язку  зі збільшенням обсягів виробництва на  

Нікопольський завод феросплавів на постійну роботу потрібні 
спеціалісти з профільною освітою та досвідом роботи:

- металурги;
- електромонтери;
- електрогазозварники;
- слюсарi-ремонтники;
- машиністи  крана металургійного виробництва;
- помічники  машиніста тепловоза;
- водії автомобіля (категорії  C, D, E).

Звертатися до управління персоналом НЗФ.
Довідки за телефонами:  654-763, 654-736.  
Електронна адреса: ok@nzf.com.ua

П
ро

гн
оз

  п
ог

од
ы Понедельник,

26 апреля

небольшая 
облачность

Запрошуємо
Адміністрація АТ «Нікопольський завод феросплавів»  оголошує 

набір на  вакантні  робочі  місця у загоні відомчої воєнізованої  охо-
рони  служби  економічної  безпеки за наступними професіями: 
охоронник, провідник патрульно-розшукової собаки, робітник з 
комплексного обслуговування  i ремонту будинків.

телефони для довідок:  654-191;   654-782;   654-719.

До  уваги  випускників  шкіл!

Перспективна освіта та працевлаштування
З метою збереження і нарощування професійного потенціалу 

кадрів, які працюють на феросплавному виробництві, Ніко-
польський завод феросплавів пропонує навчання випускникам 
11-х класів на базі Національної металургійної академії України 
(м.Дніпро) та підготовку за спеціальностями, щодо яких є попит 
на нашому підприємстві: «Металургія», «Електрометалургія сталі 
і феросплавів», «Спеціальна металургія».

Навчання буде проводитися з урахуванням змішаної форми 

освіти, без відриву від виробництва. Це дає можливість, починаючи 
з 2-го курсу, студентам працювати на феросплавному виробництві.

Молодь матиме можливість отримати вищу освіту та гідне 
працевлаштування в АТ НЗФ.

Пріоритет - навчання дітей робітників заводу, у підготовці 
фахівців для АТ НЗФ.

телефони для довідок: 654-339 (з міста), 13-39 (по заводу). 
Ел. адреса: oup@nzf.com.ua

Звернiть увагу!

З метою нарощування професійного потенціалу кадрів, які 
працюють на феросплавному виробництві, Нікопольський 
завод феросплавів має можливість проведення навчання 
за професією машиніста крана металургійного виробницт-
ва на базі Ат НЗФ. Це дає робітникам можливість отримання 
професії на підприємстві і гідне працевлаштування в АТ НЗФ.

телефони для довідок: 654-556  (з міста),  20-32  (по заводу).
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Мозговой  штурм!

Сократ был просто не-
одолим в спорах и побеж-
денные им оппоненты ча-
стенько набрасывались 
на философа с кулака-
ми. Как-то раз случилось, 
что один из противников 
Сократа, взбешенный по-

ражением, пнул философа. Прохожий, 
возмущенный таким поступком, посове-
товал Сократу обратиться в суд. А Со-
крат ответил сердобольному прохоже-
му: «Если тебя лягнет осел, то ты по-
тащишь его к судье?»

Курьез

Выступая однажды в политехническом институте и участвуя в 
ведении спора о пролетарском интернационализме, Маяковский зая-
вил, что среди русских он чувствует себя русским, среди грузин - гру-
зином. На прозвучавший из зала вопрос: «А среди дураков?», поэт от-
ветил, что среди дураков он впервые.

Когда-то давно в 1972 году на просьбу молодого ин-
дуса, мечтающего отправиться в кругосветное пу-
тешествие, помочь материально, Джон Леннон от-
ветил письмом, в котором вместо спонсорства предложил за-
няться медитацией, которая поможет тому индусу увидеть весь 
мир целиком, но в своем воображении. Индус воспользовался помо-
щью Леннона, но не путем медитации. На вырученные от прода-

жи  на аукционе письма знаменитости деньги он в 1995 году отправился в кру-
госветное путешествие.

Отдел добрых дел

Спасти 
сына
Анна ЧАПЛЫГИНА

Сегодня «ЭМ» вынужден обратить-
ся ко всем заводчанам за финансовой 
помощью семье Васюковых, которая 
была буквально ошарашена новостью 
о тяжелом заболевании сына Евгения 
Васюкова  (1988 г. р.), у которого был 
выявлен острый лимфобластный лей-
коз.

- Нужна помощь для срочной транс-
плантации костного мозга, которую 
готовы провести в Турции или Изра-
иле, - говорит отец водитель АТЦ Ва-
силий Васюков. - По предварительным 
данным, стоимость такой операции ко-
леблется около 120 тысяч евро. Такой 
огромной суммы нам не найти, поэто-
му мы обращаемся в первую очередь к 
своим заводчанам в надежде, что наш 
призыв о помощи будет услышан. Бу-
дем благодарны за любой посильный 
взнос, который сможет приблизить нас 
к спасению сына.

Пока же Евгений проходит курс ле-
чения в Днепропетровской больнице 
№4, Васюковы верят, что люди непре-
менно отзовутся. Тем более, что на на-
шем предприятии в АТЦ, ТСЦ и ЦПФ 
трудится целая династия этой замеча-
тельной семьи.

Чтобы поддержать Евгения, доста-
точно перевести посильную для вас 
сумму на расчетный счет  Виктории 
Васильевны Лайщук (родная сестра) 
в «ПриватБанке»  5168 7427 1066 1251,  
телефон (066) 306-12-91.

Промышленная  политика

Модернизация:
сроки невыполнимы 

Как отметил президент «Укрметал-
лургпрома» Александр Каленков, ком-
ментируя законопроект о промышлен-
ных выбросах №4167, власть ставит пе-
ред предприятиями невыполнимые 
сроки по модернизации. Им придется 
закрыться, а это станет катастрофой 
для Украины. Он напомнил, что фор-
мальным поводом для внесения это-
го законопроекта является требова-
ние Евросоюза к Украине адаптиро-
вать законодательство к европейскому. 
Но европейские страны, в том числе и 
страны Восточной Европы, шли к эко-
логическим нормам десятилетиями, а 
Украине предлагают достигнуть этого 
уровня за 4 года.

- Польша потратила на это 20 лет, 
Словакия - 17 лет, - отметил Кален-
ков. - И для многих предприятий в той 
же Польше, Словакии, Венгрии до сих 
пор существуют исключения, на них не 
распространяются общие европейские 
нормы. И это обоснованно: в директи-
ве, которой мы все руководствуемся, 
сказано, что имплементация техноло-
гий проводится, только если это эконо-
мически целесообразно. Никто в Евро-
пе не разрушал предприятия, не закры-
вал для того, чтобы на их месте стро-
ить что-то новое. Мы говорим, что для 
нас крайне амбициозным временем яв-
ляется 15 лет. Поэтому мы говорим на-
родным депутатам: устанавливайте ис-
полнимые сроки.

По его словам, законопроект, кото-
рый предложила власть, - это формаль-
ная отписка с установлением заведомо 
невыполнимых сроков.

- В условиях нашей страны, без четко 
установленных критериев, все понима-
ют, что это коррупционные риски, - ре-
зюмировал эксперт.

По материалам «РБк-Украина».

Українські інженери сконструювали «Дрон на повідку», - НОВА.
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23 апреля 2021 г., №16 8Понемногу  обо  всем...
Розклад  фiльмiв  
в  кiнотеатрi  «Кино Тема» 
23-25 квiтня

о 10.00, 14.20 -  фільм «РАЯ» 
(вартість квитка відповідно 40 
та 50 грн.);

о 12.10, 16.30 - фільм 
«ҐоДЗІЛЛА ПРоти коНҐА»  
(вартість квитка - 50 грн.);

о 18.45 -  фільм «тРУНАР» 
(вартість квитка - 60 грн.);

о 20.30 -  фільм «ДІВЧАЧиЙ 
МАхАЧ» (вартість квитка - 60 
грн.).

Квитки можна придбати до 
початку сеансу в ПКіС НЗФ 
або на сайті www.cinema.dp.ua

Забронювати квитки мож-
на безкоштовно з п,ятниці по 
неділю за телефонами: (097) 
202-24-84, (095) 748-96-88. Бронь 
знімається за 15 хвилин до по-
чатку сеансу. 

Рекомендований час для ви-
купу броні - за 30-60 хвилин до 
початку фільму.

Руководство, цехкомы профсоюза, коллективы подразделений 
завода сердечно поздравляют своих именинников:

заместителя начальника цеха игоря РЕБРиША (ОГОСВ);
заместителя начальника отдела Сергея РУДЕНко (ОКС);
заместителя начальника цеха Александра ЛЕВАхиНА  (РСЦ);
механика колонны олега ВиШНиВЕЦкоГо, водителей Дми-

трия ФЕФЕЛоВА, константина ДоЦЕНко, слесаря Владимира 
АхАНкиНА (АТЦ);

оператора пульта управления Марину СРиБЛЯНСкУю (ЦВПФП);
начальника отдела видеонаблюдения и технических средств кон-

троля Александра МЕжЕВикиНА, охранника Сергея ДЕГтЯРЕ-
ВА, сотрудницу татьяну ЕВтУШЕНко (СЭБ);

приемосдатчика Наталью ДРоЗД (ЖДЦ);
мастера Александра МАРЧЕНко, машинистов крана Наталью 

СЕМко, Викторию коВАЛЕВУ (РМЦ);
младшую медсестру татьяну тАРАСЕНко, акушера карину ПА-

тыЙЧУк (МСЧ);
оператора котельной Наталью БоРЩ  (санаторий-профилакто-

рий);
газоспасателя Владимира СУкоРкиНА (ГСС и КПО);
Владимира Алексеевича МикитЕНко, Владимира Николаеви-

ча коБЯкоВА, тамару Дмитриевну ДоМБРоВСкУю, ивана Гу-
рьевича кУЧЕРА, Александру Петровну ЕНУ, Светлану ивановну 
оСоЛихиНУ, Евгению Михайловну ПоНоМАРЕНко, татьяну 
Борисовну кУЗьМиНУ, Лидию Владимировну БиБик, Алексан-
дра Евгеньевича ЛоСЯ, Владимира Петровича ФРоЛоВА, Лидию 
ильиничну МЕДВЕДЕВУ (совет ветеранов завода).

Уважаемые именинники! Желаем Вам успехов, высоких достиже-
ний и вдохновения в работе, любви и тепла в семье, уважения и под-
держки среди друзей и коллег, реализации намеченных планов, креп-
кого здоровья и  яркого позитивного настроения!

С  именинниками  нас!
Поздравляем директора  МСЧ 

Светлану Анатольевну  Ля-
шенко-Ефремову и начальника  
ЦРМО-1 Николая Анатольеви-
ча  Мороза с днем рождения!

Уважаемые именинники! От 
всего сердца желаем Вам даль-
нейших побед и достижений на 
избранном поприще, новых кон-
структивных идей и мудрых ре-
шений. Пусть и впредь Ваш вы-
сокий профессионализм и ком-
петентность позволяют не те-
рять набранной жизненной 
высоты и служат ярким при-
мером добросовестного отно-
шения к делу. Пусть все Ваши 
планы   успешно воплощаются 
в жизнь,  а поддержка возглав-
ляемых коллективов всегда бу-
дет надежной  опорой в  каждом 
значимом начинании на благо 
Никопольского завода ферро-
сплавов. Желаем неиссякаемой 
энергии,  крепкого здоровья, ра-
дости, добра, удачи, счастья, бла-
гополучия и отличного настрое-
ния! 

Правление Ао НЗФ, 
отраслевой профком,

 коллективы МСЧ 
и ЦРМо-1. 

Зверніть  увагу
Нікопольський факультет Націо-

нальної металургійної академії Ук-
раїни здійснює прийом (денна і за-
очна форми) у 2021 році за наступ-
ними освітньо-професійними про-
грамами:

Металургія  
Технології та обладнання вироб-

ництва металів і сплавів
Комп,ютерне проектування в ме-

талургії
Обробка металів тиском
Прикладна механіка
Технологія машинобудування
Галузеве машинобудування 
Експлуатація і ремонт металур-

гійного обладнання
Документи,   які   подаються   в 

приймальну комісію  при  вступі: 
6 кольорових фотокарток розміром 
3х4 см; копії паспорта та іденти-
фікаційного коду; довідка з місця 
роботи або копія трудової книжки; 
приписне або військовий квиток (для 
військовозобов’язаних); копії піль-
гових документів. 

На перший курс (на базі повної 
загальної середньої освіти): ори-
гінал та копію документа про повну 
загальну середню освіти з додат-
ком; сертифікат Українського цен-
тру оцінювання якості освіти.

На третій курс (скорочений тер-
мін навчання, після технікуму, ко-
леджу): оригінал та копію диплому 
молодшого спеціаліста з додатком; 
оригінал та копію документа про 
повну загальну середню освіту з 
додатком; сертифікат Українського 
центру оцінювання якості освіти 
(для окремих спеціальностей).

На ступінь магістра (на базі 
вищої освіти): оригінал та копію 
диплому про вищу освіту з додат-
ком; сертифікат ЄДИНОГО ІСПИТУ 
З ІНОЗЕМНОЇ МОВИ .

Звертайтеся  за  адресою:  м.Ні-
кополь, пр.Трубників, 18, каб. №201, 
202, Нікопольський регіональний 
центр НМетАУ, тел. (095) 311-62-55.

Національна металургійна 
академія України

Нікопольський факультет 
Вступникам до магістратури на 

спеціальності НМетАУ:
І. Відповідно до Умов прийому на 

навчання для здобуття вищої освіти 
в 2021 році реєстрація на Єдиний 
вступний іспит з іноземної мови (ЄВІ) 
та Єдине фахове вступне випробо-
вування (ЄФВВ) буде відбуватися з 
11.05.2021 по 03.06.2021 онлайн.

ІІ. Для реєстрації необхідні на-
ступні документи:

-  документи, що посвідчують осо-
бу;

- облікова картка платника пода-
тку;

- документ про здобутий ступінь 
вищої освіти (для осіб, які закінчили 
навчання у минулих роках);

- фотокартки для документів (ко-
льорова, розміром 3х4) із зобра-
женням, що відповідають досягнуто-
му віку вступника;

- медичний висновок за формою 
первинної облікової документації 
086-3/о (у разі необхідності ство-
рення особливих умов для про-
ходження зовнішнього незалежного 
оцінювання);

- посвідчення УБД.
За додатковою інформацією звер-

тайтеся за адресою: м.Нікополь, 
пр.Трубників, 18, каб. №201, 202, 
Нікопольський регіональний центр 
НМетАУ, тел. (095) 311-62-55.

Шановні учасники бойових дій!
У 2021 році Нікопольський фа-

культет Національної металургійної 
академії України оголошує прийом 
на бюджетні місця, без здачі ЗНО:

- 1-й курс - на базі 11-ти класів 
або ПТУ;

- 3-й курс - на базі ВНЗ 1-2 р.а.
Для зарахування потрібні доку-

менти (по три ксерокопії): паспорт, 
посвідчення УБД, трудова книжка, 
ідентифікаційний код, диплом або 
атестат з додатками (оригінали), 
військовий квиток, кольорові фото 
3х4 (8 штук). 
Ми чекаємо на вас!

Звертайтеся за адресою: м.Ніко-
поль, пр.Трубників, 18, каб. №202,  
Нікопольський регіональний центр 
НМетАУ, тел. (095) 311-62-55, 
e-mail: svzi@ukr.net

тема коронавируса, к сожа-
лению, еще долго не сойдет со 
страниц таблоидов, ведь бороть-
ся с этим заболеванием челове-
чество пока еще только учится. 
Соответственно и информация 
поступает самая разнообразная: 
от панического: «Все пропало» 
до усыпляющего внимание: «Да 
нет никакого коронавируса!». 
Нам же надо постоянно дер-
жать ухо востро, ведь только 
наивный еще не понял: чтобы 
выжить и сохранить своих близ-
ких, нужно максимально соблю-
дать все противоэпидемиологи-
ческие требования и как можно 
быстрее вакцинироваться. тем 
более, что, по мнению ученых, 
следом за нынешней третьей 
волной коронавируса уже этой 
осенью нас ожидает четвертая. 
и поскольку вестей на эту тему 
еженедельно появляется преве-
ликое множество, «ЭМ» вновь и 
вновь будет возвращаться к ней, 
чтобы постоянно держать вас в 
курсе самых важных новостей.

Конечно же, нас всех интере-
сует, когда же волна заболевае-
мости пойдет на спад.

Так, во Всемирной организа-
ции здравоохранения (ВОЗ) за-
явили, что мир в настоящее вре-
мя приближается к максималь-
ному уровню распространения 
коронавируса. 

- В мире количество новых 
случаев, зарегистрированных за 
неделю, почти удвоилось за по-
следние два месяца, - отметил 
генеральный директор ВОЗ Те-
дрос Аданом Гебреисус. - Это 
приближает нас к самому высо-
кому уровню инфицирования за 
время пандемии.

Не выглядит безоблачной и 
ситуация в Украине. Так врач-
иммунолог, доктор медицин-
ских наук, заведующий лабо-
раторией иммунореабилитоло-
гии Института иммунологии и 
микробиологии им. Мечникова 
Андрей Волянский дал плохой 
прогноз по смертности от коро-
навируса в Украине.

- Третья, весенняя, волна ко-
ронавируса пойдет на спад в мае 
- июне, - отметил медик. - Но 
следующая, осенняя - снова усу-
губит ситуацию. Без эпидемиче-
ского расследования, без адрес-
ной защиты уязвимых и без вак-
цинации Украина не может не 
повторить трагический путь 
многих стран Европы и обеих 
Америк, который можно корот-
ко назвать «2500 смертей/мил-
лион».

Отметим, что на данный мо-

мент в Украине уже заболело 
коронавирусом почти два мил-
лиона человек, 41266 - умерло. 
При этом не стоит забывать, что 
коронавирус существенно мути-
ровал, поэтому давать прогнозы 
касательно дальнейшего разви-
тия пандемии COVID-19 даже 
опытным специалистам сейчас 
затруднительно. Но уже сей-
час доктор медицинских наук 
Ольга Голубовская утверждает, 
что вероятность заразиться ко-
ронавирусом сохраняется даже 
у тех людей, которые имеют в 
крови высокий уровень анти-
тел против этой инфекции.  

- Болезнь COVID-19 разви-
вается не у всех, - отмечает 
врач. - Некоторые люди, под-
хватив инфекцию, чувствуют 
лишь легкое недомогание, на-
пример, насморк. Но даже у них 
при этом иммунная система мо-
жет сгенерировать высокий 
уровень антител против этого 
вируса. Если человек иммун-
ный, то вероятность заболеть 
все равно остается, но тяжелое 
течение развиться не должно. 
Впрочем, будущей осенью си-
туация может существенно из-
мениться. 

А вот в Днепропетровском 
облсовете на этой неделе заве-
рили, что волна коронавируса в 
нашей области «сбавляет обо-
роты». Уже четвертые сутки 
кряду у нас фиксируют умень-
шение показателей.

- Динаміка завантаженості 
ліжок пацієнтами з підозрою та
підтвердженою  коронавірусною 
хворобою за тиждень становить 
вперше не плюс, а мінус 4,6%, - 
информирует глава Днепро-
петровского облсовета Нико-
лай Лукашук. - Також відсоток 
госпіталізованих знизився на 

5% у порівнянні з даними за 15 
квітня. Втім і досі у лікарнях ба-
гато хворих. Вірус проявляється 
у тяжкій формі. Саме тому ми 
активно продовжуємо процес 
вакцинації населення.

По информации пресс-службы 
Днепропетровского облсовета, 
сегодня на территории нашей 
области используют три вида 
вакцины: остатки COVISHIELD, 
Coronavac, которую область по-
лучила 14 апреля в количестве 
11,5 тыс. доз и Комирнати от 
Pfizer, поставленные 17 апреля 
в количестве 1 107 доз вакцины. 
С начала вакцинации привито в 
общем 35 803 человека. Обучено 
205 бригад (врач, медицинская 
сестра) для работы в стационар-
ных прививочных пунктах и 40 
мобильных бригад. Всего откры-
то 205 стационарных прививоч-
ных пунктов.

Чтобы как можно опера-
тивнее обеспечить иммуниза-
цию населения страны, прави-
тельство 12 апреля утвердило, а 
21 апреля обнародовало Нацио-
нальный план вакцинации от ко-
ронавируса на этот год. Соглас-
но плану вакцинопрофилактики 
COVID-19 на 2021 год, в Украи-
не с мая будет делаться 5,65 млн. 
прививок от COVID-19 ежеме-
сячно. Планируется до конца те-
кущего года охватить вакцина-
цией большую часть взросло-
го населения для формирования 
коллективного иммунитета. 

А на данном этапе, чтобы си-
туация не вышла из-под кон-
троля, министр здравоохране-
ния Максим Степанов заявил, 
что МОЗ будет рекомендовать 
жесткие карантинные ограни-
чения на майские праздники, в 
частности, на Пасху.

Хроники  коронавируса

Волны или цунами?
Анна ЧАПЛЫГИНА


